

*Romainville, le 15 juin 2025,*

Camarades écologistes, militantes et militants pour le vivant,

A l'aune d'un bilan municipal mitigé sur certaines questions écologiques, Romainville l'Insoumise souhaite partager avec les écologistes de la ville sa volonté de construire une action municipale qui rompe avec l'immobilisme général de notre société face aux enjeux majeurs de notre époque.

Comme vous, nous croyons qu'il est essentiel, pour le bien-être des habitantes et habitants ainsi que pour la qualité de notre service public, que notre ville investisse davantage dans plusieurs domaines clés : la rénovation thermique et le changement des modes de production de chaleur des bâtiments communaux, le plan de déplacement municipal (en y valorisant les modes doux et partagés) et l'accessibilité de la voirie, la gestion des déchets ou encore la réduction drastique de l'utilisation du plastique. En outre, si la végétalisation de rafraîchissement urbaine a fait l'objet d'une présentation ambitieuse en début de mandat, la majeure partie de sa traduction en réalisations concrètes pour les habitants se fait encore attendre. Romainville devrait également bénéficier de diverses initiatives territoriales, comme l'accès au réseau de chaleur urbaine.

Les excédents budgétaires de la commune, parmi les plus élevés d'Île-de-France, nous offrent des marges de manœuvre pour réaliser ces projets. De plus, des aides et subventions sont disponibles à différents niveaux, du département à l'Union européenne, pour soutenir la transition écologique communale. Il existe, aussi, des méthodes de gestion comptable pour sortir certains investissements écologiques du bilan de la commune. Nous souhaitons mettre ses outils au service de notre commune, et d'une ambition écologique sincère et résolue, pour la rendre plus sobre et résiliente aux défis de demain.

Nous, Romainville l'Insoumise, réaffirmons notre engagement de croiser impact social et impact écologique lors de la prochaine mandature. Nous sommes pleinement à l'écoute de nos partenaires naturels : les forces de la gauche de rupture. Nous sommes enthousiastes à l'idée de partager notre travail, nos compétences et notre sens des responsabilités avec tout groupe ou individu qui se reconnaît dans le programme du Nouveau Front Populaire et souhaite son application par-delà toute autre considération partisane ou personnelle.

Camarades écologistes, ensemble, nous avons l'opportunité de construire une écologie populaire et sociale à Romainville pour les habitantes et habitants de notre ville.